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Niederschrift 
ordentlichen Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Loitsche-

Heinrichsberg 

 Sitzungstermin: Montag, 22.01.2018 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 19:55 Uhr 
 Ort, Raum: Loitsche, Dorfgemeinschaftshaus, 

Magdeburger Str. 1 

Anwesend sind: 
Bürgermeisterin 
Frau Bettina Roggisch  
Mitglieder des Gemeinderates 
Herr Derek Barker  
Frau Marika Blume  
Herr Wolfgang Funke  
Herr Manfred Gaßmann  
Herr Michel Jagodzinski  
Frau Ivonne Lehmann  
Herr Mario Rosenbohm  
Frau Marlis Schorgel  
Herr Andreas Schulze  
Verbandsgemeindebürgermeister 
Herr Thomas Schmette  
Schriftführer 
Frau Yvonne Andersson  
 
 

Es fehlen: 
Mitglieder des Gemeinderates 
Herr Bernd Gubener entschuldigt 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der Sitzung vom 

04.12. und 18.12.2017 (öffentlicher Teil) 
4 Beschluss über das Bauprogramm wiederkehrende Beiträge Abrech-

nungseinheit Loitsche 2018-2022 
Vorlage: BV-LH/0547/2018 

5 Satzung zur Festsetzung des Beitragssatzes für die Erhebung wiederkeh-
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render Beiträge in der Gemeinde Loitsche – Heinrichsberg Abrechnungs-
einheit - Loitsche nach Mehrjahresprogramm 2018-2022 
Vorlage: BV-LH/0546/2018 

6 Einwohnerfragestunde 
7 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung gefass-

ter Beschlüsse und Festlegungen 
8 Anfragen und Anregungen 
11 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 
12 Schließung der Sitzung 
 
 
Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
Frau Roggisch eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gemeinderatsmit-
glieder,– Herrn Schmette –Verbandsgemeindebürgermeister,   Frau Andersson –
Protokollantin sowie die anwesenden Bürger.  
Die Einladungen sind allen Ratsmitgliedern ordnungsgemäß zugegangen. 
 
Die Beschlussfähigkeit ist mit 10 von 11 Gemeinderatsmitgliedern gegeben.  
 
 
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
  
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit 10 Ja-Stimmen und 1 Stim-
menenthaltung bestätigt.  
 
 
zu 3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der Sitzung 

vom 04.12. und 18.12.2017 (öffentlicher Teil) 
  
Zum TOP 9 des öffentlichen Teils der Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2017 gibt 
es zwei Textänderungen der UWG Fraktion: 

1. Die Formulierung: „Frau Sonntag stellt den Gemeinderäten die Entwick-

lung des HHP 2018 und Folgejahre dar." ist nicht zutreffend. 

Korrekt wäre: „Frau Sonntag informiert, dass per 31.12.2017 ein Bestand von 

2,5 Mio EUR ausgewiesen wird. Im Ergebnisplan werden - 4,4 Mio EUR dar-

gestellt. Frühestens 02/2018 wird der HHP 2018 vorgelegt werden können." 

2. In der Protokollformulierung wird der UWG-Antrag 03/2017 dargestellt. Die 

Nachfrage wurde, wie im vorhergehenden Text beschrieben, zur UWG-

Anfrage 03/2017 (Vereinsförderung 2016) gestellt. 
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Die geänderte Niederschrift vom 04.12.2017 wird mit 6 – Ja Stimmen und 4 Stim-
menenthaltungen bestätigt. 
 
Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift öffentlicher Teil der Sitzung vom 
18.12.2017. Die Niederschrift wird mit 8 Ja-Stimmen und 2 Stimmenthaltung be-
stätigt. 
 
 
zu 4 Beschluss über das Bauprogramm wiederkehrende Beiträge Abrech-

nungseinheit Loitsche 2018-2022 
Vorlage: BV-LH/0547/2018 

  
Frau Roggisch informiert den Gemeinderat nach Rücksprache mit dem Ingenieurbü-
ro Thiel, dass die Vorstellung Hochwasserschutz in der Sitzung am 05.03.2018 erfol-
gen soll. 
 
Herr Schmette erläutert den Gemeinderäten die Beschlussvorlage und macht dies-
bezüglich nochmals Ausführungen zur Haushaltssituation. Frau Sonntag wird nach 
der Eröffnungsbilanz die doppischen Jahresabschlüsse für die Jahre 2013- 2015 fer-
tigen. In diesen Jahren werden dann die Rücklagen ausgewiesen für die Jahre 2016 
und 2017. Der Haushaltsplan wird dem Gemeinderat erst im April Mai 2018 vorge-
legt.  
 
Herr Schmette teilt dem Gemeinderat mit, dass die Friedrichstraße in das Jahr 2019 
verschoben werden müsste. Nach Rücksprache mit dem ALFF muss ein Antrag zur 
Verlängerung des Bewilligungszeitraumes für die Maßnahme Friedrichstraße bis Au-
gust 2018 gestellt werden. Voraussetzung ist aber Baubeginn in 2018, d.h. auch die 
Beauftragung der Baufirma wäre maßgebend. 
Dementsprechend ist die Friedrichstraße im Bauprogramm wiederkehrende Beiträge 
Abrechnungseinheit 2016-2020 mit enthalten. 
 
Frau Schorgel erkundigt sich zur Maßnahme Heinrichsberger Str. und den 100% 
Fördermitteln. 
Die Verlängerung oberhalb am Gehweg Heinrichsbergerstraße ist nicht im Fördermit-
telprogramm enthalten. Der Gemeinderat hatte sich dafür damals ausgesprochen, so 
Herr Schmette.  
Sie möchte wissen warum der Parkplatz Triftstraße als Straßenausbaubeitrag und 
nicht als Erschließungsbeitrag abgerechnet werden kann.  
Die Gemeinderäte diskutieren ausführlich über die Baumaßnahme und Herr Schmet-
te beantwortet die offenen Fragen. 
 
Die Gemeinderäte erkundigen sich zum Planungsbüro Gnade, die heute nicht anwe-
send sind um die erhöhten Baukosten zu erläutern. Das Bauamt sollte zur heutigen 
Sitzung auch einen Vorschlag zur Kostenminderung darlegen.  
Herr Funke bittet vor Abstimmung zum Beschluss Bauprogramm wiederkehrender 
Beiträge um Vorlage der Kostenkalkulation. 
 
Festlegung 
Das Planungsbüro Gnade soll zur Sitzung am 05.03.2018 eingeladen werden. 
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Die Beschlussvorlage wird verschoben.  
 
 
zu 5 Satzung zur Festsetzung des Beitragssatzes für die Erhebung wie-

derkehrender Beiträge in der Gemeinde Loitsche – Heinrichsberg Ab-
rechnungseinheit - Loitsche nach Mehrjahresprogramm 2018-2022 
Vorlage: BV-LH/0546/2018 

  
Die Beschlussvorlage wird auf die nächste Gemeinderatssitzung verschoben. 
 
 
 
 
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
Die Anfrage von Frau Dieckmann bezüglich Baumaßnahme Friedrichstraße wurde 
durch Herrn Schmette beantwortet. 
 
 
zu 7 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung ge-

fasster Beschlüsse und Festlegungen 
  
Frau Roggisch gibt die Beschlüsse aus dem öffentlichen Teil der Sitzung vom 
04.12.2017 bekannt:  
 
zu 4 Bauprogramm Friedrichstraße - Ergänzungen zum Beschluss 

LH/0538/2017 
  
Zur nächsten Sitzung am 22.01.2018 soll diesbezüglich Herr Scheibe vom Pla-
nungsbüro Gnade GmbH die technischen Änderungen erläutern. Außerdem wird das 
Bauamt einen Vorschlag zur Kostenminderung darlegen. 
  
zu 5 Einvernehmen zum Bauantrag 2017-02092-lz (Vorlage vorhanden) 

Vorlage: BV-LH/0536/2017 
  
Die Firma MAGNA hat einen neuen Antrag beim Landkreis gestellt, wenn die Ge-
nehmigung durch den Landkreis vorliegt wird eine neue Beschlussvorlage erarbeitet 
und dem Gemeinderat vorgelegt. 
 
zu 6 Stellungnahme zum Entwurf Natura 2000 als Träger öffentlicher Belange 

(Tischvorlage) 
Vorlage: MV-LH/0544/2017 

  
Die Stellungnahme wurde den Gemeinderäten zugeschickt. Die Verordnung soll En-
de 2018 laut Herr Schmette in Kraft treten. 
 
 
zu 8 Anfragen und Anregungen 
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Herr Gassmann erkundigt sich zum Baubeginn Radweg Loitsche – Rogätz 
 
Herr Funke spricht die Breitbandversorgung in der Verbandsgemeinde an.  
  
Herr Schmette beantwortet die Fragen zum Radweg und erklärt den Gemeinderäten 
die weitere Verfahrensweise der Breitbandversorgung. 
 
Des Weiteren möchte er wissen warum die Hebesätze für Grundsteuern verschickt 
sind. In der letzten Sitzung wurde darüber gesprochen die Grundsteuerbescheide auf 
Landesdurchschnitt eventuell anzuheben.  
Festlegung 
Die Verwaltung wird sich dazu schriftlich äußern. 
 
 
zu 11 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 
  
Es gibt keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil der heutigen Sitzung. 
 
 
 
 
zu 12 Schließung der Sitzung 
  
Die Bürgermeisterin bedankt sich für die Aufmerksamkeit und beendet die Sitzung 
um 19.55 Uhr.  
 
 
 
 
 
  
Bettina Roggisch 
 

Yvonne Andersson 

 f.d.Richtigkeit 
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